
 
 
 

 

CITTÀ  DI  CASTELVETRANO 
Provincia di Trapani 

����� 

 
Deliberazione del Consiglio Comunale n. 86 

 

 
OGGETTO:  Approvazione dell’accordo ex art. 16 L.R. n. 10/91 dei comuni della Provincia di 
Trapani e della Camera di Commercio di Trapani per lo svolgimento coordinato di attività 
finalizzate al supporto ai flussi turistici in ingresso sul territorio della Provincia di Trapani di cui 
alla delibera di G.M. 150/2014 e autorizzazione all’effettuazione di spese che impegnano gli 
esercizi 2014/2016. (trattazione) MANCA NUMERO LEGALE. 

 

L'anno duemilaquattordici  il giorno quattro del mese di novembre dalle ore 20,10 in poi in 

Castelvetrano e nella Sala delle adunanze consiliari, si è riunito, su invito del Presidente del Consiglio 

Comunale in data  27/10/2014  n. 42937, notificato a norma di legge, il Consiglio Comunale. 

Presiede l'adunanza il  Presidente Sig. Vincenzo CAFISO. 

Partecipa il Segretario Generale del Comune Dott. Livio Elia MAGGIO. 

Fatto l'appello nominale, risultano presenti n. 21 consiglieri su n. 30 assegnati e su n. 30 in carica. 

 
n. CONSIGLIERI pres.  Ass. n. CONSIGLIERI pres.  ass. 
1 INGRASCIOTTA Salvatore X  16 D’ANGELO Piero X  
2 MARTINO Francesco X  17 STUPPIA Salvatore X  
3 CAFISO Vincenzo  X 18 BERTOLINO Tommaso  X 
4 BARRESI Piero X  19 VACCARINO Salvatore X  
5 PERRICONE Luciano X  20 SCIACIA Pietro X  
6 VACCARA Antonino X  21 ADAMO Enrico  X 
7 GIURINTANO Nicola X  22 GIAMBALVO Calogero X  
8 LO PIANO RAMETTA Gianpiero  X 23 DI MAIO Giuseppe X  
9 CURIALE Giuseppe X  24 VARVARO Gaspare X  
10 CALAMIA Pasquale  X 25 BONSIGNORE Francesco X  
11 LA CROCE Bartolomeo  X 26 SALADINO Giacomo X  
12 ZACCONE Giuseppe X  27 ETIOPIA Giuseppa X  
13 DI BELLA Monica X  28 PIAZZA Maurizio X  
14 ACCARDO Gaetano X  29 SILLITTO Maria  X 
15 BERLINO Giuseppe  X 30 AGATE Vincenzo  X 
 
La seduta è pubblica ed in prima convocazione. 

Il Presidente, ritenuta legale l'adunanza, dichiara aperta la seduta e pone in trattazione il seguente 

punto avente per oggetto: come sopra. 

 

 



IL PRESIDENTE 
Introduce il secondo punto posto all’O.d.G.: “Approvazione dell’accordo ex art. 16 L.R. n. 
10/91 dei comuni della Provincia di Trapani e della Camera di Commercio di Trapani per 
lo svolgimento coordinato di attività finalizzate al supporto ai flussi turistici in ingresso sul 
territorio della Provincia di Trapani di cui alla delibera di G.M. 150/2014 e autorizzazione 
all’effettuazione di spese che impegnano gli esercizi 2014/2016”, dando lettura della 
proposta di deliberazione munita dei pareri  favorevoli in ordine alla regolarità tecnica ed 
alla correttezza dell’azione amministrativa e contabile (all. A), dell’estratto del verbale della 
III^ C.C.P. (all. B), dell’estratto del verbale della IV^ C.C.P. (all. C) e del parere favorevole 
reso dal Collegio dei revisori (all. D). 
Escono: Martino, Varvaro, D’Angelo e Giurintano presenti n. 17 
Apertosi il dibattito chiedono di intervenire: 
CURIALE: Chiede all’Amministrazione per quale motivo una delibera di giunta dell’aprile 
2014 viene trasmessa con carattere d’urgenza i primi di ottobre dello stesso anno, quando 
c’era realmente il tempo per fare tutte le cose con calma. Dichiara che nella delibera di 
giunta n. 150 dell’aprile 2014 si parla di € 160.000,00 annui per tre anni e nella stessa 
delibera c’è il parere dell’Ufficio Ragioneria per quanto riguarda l’impegno nel bilancio 
annuale e pluriennale ed oggi invece questi importi vengono completamente stravolti nella 
somma annuale ed alla luce di ciò chiede lumi al Dirigente Competente. Esaminando il 
P.E.G. del Settore competente non ha trovato il codice a cui fa riferimento l’atto 
deliberativo ed invece lo trova nel P.E.G. Generale e chiede lumi di ciò al Dirigente Di 
Como. 
Entra Cafiso, che assume la Presidenza presenti n. 18.  
Escono: Zaccone e Saladino presenti n. 16. 
VACCARA: Legge il 1° ed il 2° comma dell’art. 7 del Regolamento presente nell’atto 
deliberativo, da cui evince che le somme raccolte dalla tassa di soggiorno servono in 
prima istanza a coprire l’accordo di co-marketing con Ryanair ed eventualmente le restanti 
risorse saranno utilizzate per il miglioramento dei servizi nel territorio e ciò è una 
imposizione pesante da digerire, soprattutto con la paventata ipotesi che Ryanair possa 
procedere ad un taglio delle tratte. Dichiara, altresì, che nel contratto di co-marketing è 
previsto l’utilizzo del sito Ryanair per pubblicizzare il territorio della Provincia, ma di ciò 
non c’è traccia. Anticipa il voto contrario all’atto deliberativo, perché non condivide questo 
contratto capestro di co-marketing con Ryanair, che ridurrà le tratte e creerà un 
precedente per altre eventuali compagnie aeree che opereranno in futuro su Trapani/Birgi 
ed esigeranno le stesse condizioni applicate a Ryanair. 
DI BELLA:  Chiede se nelle finalità previste dall’accordo di co-marketing c’è solo la 
pubblicità del territorio trapanese su internet oppure ci sono azioni relative ai trasferimenti 
dall’aeroporto al Castelvetrano. Chiede, altresì, quali sono stati i criteri adottati per stabilire 
la somma che ogni Comune del trapanese deve versare per questo accordo di co-
marketing e se i Comuni in fascia alta hanno già versato l’importo dovuto ed in caso 
contrario come intende comportarsi il nostro Comune. 
SINDACO: Dichiara che l’atto deliberativo di co-marketing è una vicenda assai complessa 
nata nel mese di marzo scorso, con innumerevoli riunioni presso la Prefettura di Trapani e 
la Camera di Commercio e l’azione di co-marketing non è iniziata perché molti Comuni 
interessati,  non hanno ancora versato la quota spettante. L’Amministrazione verserà la 
quota spettante alla Camera di Commercio di Trapani che poi insieme al Comitato istituito 
dai singoli Comuni che hanno aderito all’iniziativa,  inizieranno assieme a pianificare una 
azione di co-marketing. Dichiara che l’atto deliberativo non ha mai avuto carattere 
d’urgenza, ma è vero che ha avuto alti e bassi perché i Comuni di Trapani e Marsala si 
sono accapigliati in contenziosi legali risolti soltanto qualche giorno fa. Ha rappresentato al 
Prefetto la volontà di versare la quota spettante  dopo che lo avranno fatto i comuni di 
Trapani e Marsala, che maggiormente beneficiano dell’aeroporto di Birgi per la loro 



vicinanza all’aerostazione. Dichiara che gli albergatori della città con la tassa di soggiorno 
devono dimostrare di partecipare alla vita pubblica della città con comportamenti corretti, 
che nel caso contrario verranno denunciati in tutti le sedi competenti. I criteri di 
valutazione sulla quota dovuta dal Comune di Castelvetrano e sulle azioni di co-marketing 
sono stati stabiliti facendo proprie tutte le istanze pervenute dagli albergatori della città e 
portate dal Sindaco in sede di contrattazione, facendo ricadere il nostro Comune in 
seconda fascia, nonostante in base al numero dei visitatori saremmo dovuti ricadere in 
prima fascia. Rinunciare allo scalo di Trapani/Birgi sarebbe un atto di miopia politica per le 
potenziali ricadute economiche, non solo turistiche ma anche commerciali. Dichiara che la 
ricapitalizzazione di AIRGEST non è ancora avvenuta, ma c’è un impegno della Regione 
per partecipare a tale operazione e l’Amministrazione ha chiesto di poter acquisire delle 
quote di AIRGEST, in maniera marginale e per immagine, per poter essere presenti nelle 
scelte importanti e decisionali. 
CURIALE:  Dichiara che quando nel suo intervento ha fatto menzione del carattere 
d’urgenza dell’atto deliberativo, lo ha fatto perché lo ha evinto da un documento firmato 
dal Sindaco. Constata, per l’ennesima volta, la latitanza dei Consiglieri della maggioranza 
ed invita il Sindaco a prenderne atto. Esce Vaccara presenti n. 15. 
 DOTT. DI COMO: Dichiara che la necessità di portare l’atto deliberativo modificato 
rispetto a quello approvato in Giunta,  nasce dal fatto che in fase di approvazione del 
bilancio di previsione 2014 è stato approvato in Consiglio Comunale un emendamento 
che stornava  € 60.000,00 degli € 160.000,00 stanziati ed ai fini di dare adeguata 
copertura finanziaria, è stato necessario rimodulare nei tre anni questa somma. Per quel 
che riguarda il P.E.G. esiste il capitolo con lo stanziamento al codice 1.7.15 del bilancio ed 
il P.E.G. va considerato nella sua univocità ed è un documento inscindibile, ma può darsi 
che non è presente nel P.E.G. del Settore competente per un mero errore tecnico o di 
battitura. 
PRESIDENTE: Preannuncia la sua astensione dal voto, concordata col suo Capogruppo, 
perché ha dubbi dal punto di vista politico e non essendoci altri interventi mette in 
votazione la proposta di deliberazione, per appello nominale chiesto dal Consigliere 
Curiale. 
Quindi 

IL CONSIGLIO COMUNALE 
Con n. 13 voti favorevoli, n. 1 contrario e n. 1 astenuto resi, per appello nominale (all. E), 
da n. 15 consiglieri presenti; 

NON ASSUME 
Alcuna deliberazione per mancanza del numero legale. 
Il Presidente, quindi rinvia la seduta in prosecuzione all’indomani alla stessa ora. Sono le 
ore 21,20. 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

Del che il presente processo verbale che viene come segue firmato, salvo lettura e approvazione 
da parte del Consiglio Comunale. 

 
IL PRESIDENTE 

f.to Cafiso 
 Il Consigliere Anziano Il Segretario Generale 
               f.to Ingrasciotta                                                                     f.to dott. Maggio 
 
 

 
 

 

DICHIARATA  IMMEDIATAMENTE   ESECUTIVA 
 
ai sensi  dell’art.   12    comma 1°   della L.R. 44/91 
 
Castelvetrano, lì _________________ 
 
 
 
                             ILSEGRETARIO GENERALE 
 
                     _________________________________________
 

 

CERTIFICATO DI PUBBLICAZIONE 

 
Il sottoscritto Segretario certifica, su conforme attestazione 
del messo comunale, che la presente deliberazione è stata 
pubblicata all’Albo Pretorio 
dal ________________ al __________________ 
 
Castelvetrano, lì__________________________ 
 
 

IL SEGRETARIO GENERALE 
 

 ____________________________ 
 

 
 
 

CERTIFICATO DI ESECUTIVITA’  

 
 

Si certifica che la  presente deliberazione è divenuta esecutiva il ___________________dopo il 10° giorno dalla 
relativa pubblicazione 
 
 
                                                                                                       IL SEGRETARIO GENERALE    
 
                                                                                                 __________________________________ 

 
 
 
 
 

 

 

 



 

 

 

 

 



 

 

 

 

 



 

 

 

 

 



 

 

 

 

 



 

 

 

 

 



 

 

 

 

 



 

 

 

 

 



 

 

 

 

 



 

 


